

BOLETÍN SEMANAL

Titular:

- Honduras firma adhesión como miembro pleno del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF), con la finalidad de dinamizar la microeconomía del país.

Subtítulos:

- La economía de Panamá acumula un crecimiento de 14.59% a mayo de este año, según información preliminar del Inec.
- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la aprobación de un préstamo de \$300 millones de dólares para Costa Rica y financiar el desarrollo del Plan Nacional de Descarbonización.
- Nicaragua cuenta con \$3,200 millones de dólares para ser ejecutados en obras de infraestructura en los siguientes años, confirmó el ministro de Hacienda y Crédito Público, Iván Acosta.

NOTICIAS REGIONALES:

Guatemala

- El sector comercio captó la mayor proporción de los flujos de inversión extranjera directa (IED) durante el primer trimestre del año. Guatemala atrajo capital fresco por US\$236.2 millones de enero a marzo último, aunque el indicador se contrajo 22.7% respecto del mismo período del año pasado, cuando fue de US\$305.6 millones, informó el Banco de Guatemala.
- El Ministerio de Salud publicó el acuerdo 193-2022 en el que retira la obligatoriedad de usar mascarilla, con cuatro excepciones; hospitales públicos o privados y centros de salud, centros de cuidados de personas de la tercera edad, centros de detención y arresto y transporte urbano y extraurbano.
- Combustibles, granos básicos, verduras, aceite y huevos son algunos de los artículos de consumo básico cuyos precios han aumentado en los últimos meses entre 10.61% y 100.15%. De acuerdo con el Índice de Precios al Consumidor del Instituto Nacional de Estadística, a junio, la inflación interanual de la división de transporte se ubicó en 11.5%, mientras que alimentos registró 10.65%.
- Un apoyo social temporal por el alza de los combustibles a los consumidores focalizado en el diésel y la tarifa de energía eléctrica es la nueva propuesta que prepara el Gobierno. Alberto Pimentel Mata, ministro de Energía y Minas, afirmó que la propuesta está bajo análisis y se basa en la tendencia de los precios internacionales de los derivados del petróleo y la disponibilidad financiera para continuar con el apoyo actual a los consumidores o sustituirlo por otras opciones.

El Salvador

- Los precios de la energía eléctrica en El Salvador experimentarán leves variaciones durante el próximo trimestre. Entre abril y julio de este año los precios se mantuvieron "congelados" como parte de una serie de medidas gubernamentales para frenar la inflación. Según los pliegos publicados por las empresas distribuidoras, los precios de la electricidad experimentarán reducciones que van desde 0.29 % hasta el 10.25 %; así como incrementos que van desde 1.84 % hasta 3.29 %.
- La entrada en funcionamiento de la planta de generación de energía eléctrica con base a gas natural Energías del Pacífico, ha contribuido a la reducción de un 22 % en el precio de las tarifas, según datos de la Unidad de Transacciones.
- Comerciantes del sector privado de El Salvador indicaron que han solicitado al Ministerio de Economía y al Banco de Desarrollo de El Salvador (BANDESAL) que se renueve el subsidio al salario mínimo para las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes). Jorge Hasbún, presidente de la gremial, expuso que los costos de las empresas han subido hasta en un 30 %, debido a diferentes factores internacionales.
- Si bien las exportaciones han reportado números positivos durante el primer semestre del año, las importaciones se han duplicado en el mismo período, es decir que El Salvador ha comprado \$5,000 millones más de lo que ha vendido en el semestre.
- Exportadores salvadoreños proyectan que al cierre del año las exportaciones crezcan un 15 %. Marvin Melgar, directivo de este sector, informó que las empresas ya poseen órdenes de venta para este mes, por lo que lo más seguro es que los volúmenes de exportación sean similares a las de junio.

Honduras

- El comercio exterior de Honduras presentó un déficit de 3.303,3 millones de dólares en los cinco primeros meses del año, un 20,2 % más respecto al mismo período del año pasado, informó el Banco Central (BCH).
- Un préstamo por \$220 millones de dólares está en proceso de firma entre el gobierno de Honduras y el Banco Centroamericano de Integración Económica (BCIE) para financiar los subsidios a los combustibles.
- Honduras firma adhesión como miembro pleno del Banco de Desarrollo de América Latina (CAF). El Canciller de la República, Eduardo Enrique Reina, y la ministra de Finanzas, Rixi Moncada, firmaron el documento de adhesión de Honduras, con la finalidad de potenciar esfuerzos hacia el sector público y privado, especialmente para las medianas y pequeñas empresas. El evento fue realizado en la sucursal del Banco en Panamá.
- La Empresa Energía Honduras (EEH) emitió un pronunciamiento, en el que denunció que están tratando de cancelar los contratos obtenidos por la empresa con el Gobierno de Honduras.

Nicaragua

- El ministro de Hacienda y Crédito Público, Iván Acosta, ha confirmado que el Gobierno de Nicaragua cuenta con \$3,200 millones de dólares para ser ejecutados en obras de infraestructura en los siguientes años, provenientes de préstamos internacionales.
- El sector ganadero reporta un buen ritmo de envío de productos al exterior este año, ya que en el primer semestre Nicaragua ha exportado \$500 millones de dólares en carne bovina, según datos de la Comisión Nacional Ganadera de Nicaragua (Conagan).
- La Asamblea Nacional aprobó un Convenio de Financiamiento con el Banco Mundial a través de la International Development Association (IDA) por el orden de los \$116 millones de dólares, el cual el Gobierno asegura se utilizará para el Proyecto de Respuesta a la Emergencia de Covid-19 en Nicaragua.

Costa Rica

- El Banco Interamericano de Desarrollo (BID) anunció la aprobación de un préstamo de \$300 millones de dólares para Costa Rica, los cuales serán destinados para el desarrollo del Plan Nacional de Descarbonización que tiene el país.
- Se envió al Congreso el proyecto de ley expediente 23.238 "Ley de autorización al Poder Ejecutivo para realizar pagos directos a las personas productoras de arroz pequeñas y medianas", el cual busca beneficiar a cerca de 400 productores de arroz que posean menos de 100 hectáreas.
- Durante la novena edición de los Times y Sunday Times Travel Awards del Reino Unido, Costa Rica fue seleccionada como el mejor destino emergente, debido a su apuesta a la sostenibilidad, el bienestar, múltiples actividades al aire libre y su estilo de vida.
- Diputados aprobaron el expediente legislativo 21.531, el cual establece nuevas reglas para la pesca artesanal y semi industrial del atún en el país, creando una zona económica exclusiva para que embarcaciones que no usen una pesca de cerco, puedan pescar dentro de un límite de 80 millas náuticas.

Panamá

- La economía de Panamá acumula un crecimiento de 14.59% a mayo de este año, según información preliminar del Inec, y mostraron un comportamiento favorable las industrias de diversión y esparcimiento, minera, construcción, transporte, almacenamiento y comunicaciones, la industria manufacturera y el agro.
- Alianza Pueblo Unido por la Vida, Anadepo y dirigentes comarcales acordaron una agenda única, que se presentará al Órgano Ejecutivo, donde acordaron ocho puntos prioritarios que tienen que ver con el costo de los alimentos, medicamentos, combustible, electricidad, un 6% del

Producto Interno Bruto (PIB) para la educación, temas de corrupción y seguimientos a las mesas temáticas.

- La Federación de Cámaras de Comercio, Industrias y Agricultura de la República de Panamá (Fedecamaras) registra más de \$500 millones de dólares en pérdidas económicas en el sector agropecuario, agroindustrial, comercial e industrial, debido a las manifestaciones y los cierres de vías a nivel nacional, y esta cifra únicamente corresponde a los 10 primeros días de cierres.

República Dominicana:

- El presidente Luis Abinader anunció que el Gobierno ha decidido detener las posteriores alzas de la tarifa eléctrica en el país, hasta que cambien las circunstancias económicas del mismo.
- El presidente también anunció la inversión de más de 2,700 millones de pesos dominicanos en obras sociales y desarrollo que están en ejecución en la provincia La Romana, enfocada en proyectos de infraestructura y mejoras en el sector de salud.
- El Fondo Especial para el Desarrollo Agropecuario (FEDA) y la Universidad Agroforestal Monseñor Fernando Arturo de Meriño (UAFAM) firmaron un acuerdo de cooperación con el objetivo de capacitar técnicos y productores con el fin de mejorar la productividad del país.
- El Gobierno anunció la entrega del "Bono de Apoyo Familiar" de 1,500 pesos dominicanos a un millón de hogares de escasos recursos como una ayuda especial para hacerle frente a los altos precios de la canasta familiar.